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令和元年６月２日。里山学校新企画イベント「ふなさか里山ハ

イキング」が行われました。参加者は約２０名前後でしたが地元

民・関係者ばかりで、船坂の魅力を知ってもらう・楽しんでもら

う意味も持つイベントとしてはちょっと残念。船坂の自然に触れ

てもらう良い企画なので、都市部住民への周知方法を検討されつ

つ、ぜひ次回も開催いただきたいものです(;^_^。

ルートは有馬街道小散策の後、船坂川沿いを登って「大石(老ケ石)」「川上の滝」まで。広い「堰

堤」は通らず、まるで獣道のようなルートで思った以上に疲弊…。見覚えある景色のなかを歩いていま

したが、しばらくすると全く想像していない光景が！！

数年前の大雨で船坂川上流が崩れて防災対策工事が行われていたと聞いてはいたのですが、何と船坂

川にダムのような巨大な擁壁整備がなされていたのです！！

擁壁脇には緑化された法面と歩行者用階段がきれいに設置。擁壁の間にある格子状の巨大鉄管は、土

石流発生時に岩や木等は鉄管でくい止め、水だけが流れるようにするためのもの（のはず）。いやもう

最初にこの姿を目にしたときは本当に信じられず「何やこれは～！！！」と叫んでしまいました(;^_^。

現地看板では「名称：船坂第十堰堤。高さ：１４ｍ。幅：７６．５ｍ。完成：平成３０年３月」との

こと。最近、大石のあたりまで訪れていない船坂の方なら驚くこと必至の「一見の価値あり」の光景だ

と思います。

時間オーバーのため目的地を「大石(老ケ石)」までに変更。ひと

しきり大石を眺めた後、里山学校に戻ると昼食のカレーが出迎え

てくれました(^_^)。皆でカレーを食してハイキングは終了。

この日の体験はとても楽しく、また参加したいと思います。なの

で来年も当イベントが開催されることを、そして船坂地域外の方

が一人でも多く参加されて、船坂の身近な自然を楽しんでもらえ

ることを心から願っています。
（編集長 中西 学）

まさかあんな光景を目にしようとは…。ふなさか里山ハイキング



～・船坂里山学校からのお知らせ・～

（船坂里山学校）

船坂里山ハイキングは初めての企画でしたが、船坂川上流を目指してリーダーの解説を聞きなが

ら楽しく歩きました。船坂川も随分変わった様子ですね！

次の企画は７月２７日（土）の夏野菜収穫体験＆流しそうめんです。６月２５日（火）から先着

５０人の募集でしたが、朝から電話の申し込みがあり４０分で定員に達し締め切りました。当日の

神戸新聞に載っていたそうで、メディアのの力は凄いと思いました。

６月から西宮市内３年生の西宮めぐりが始まり里山学校も子供の声がしていました。

◆ランチ・カフェグループのお知らせ

※ランチは１２時からとなります。

・７月１４日（日） そばランチ ・７月２１日（日） 選挙の為カフェランチはお休みします。

・７月２７日（日） 船坂ランチ

船坂のじゃが芋・玉ねぎを使ったコロッケの予定です。

なお、８月１１日（日）のそばランチは、お休みさせていただきます。

◆船坂里山工房からのお知らせ

毎年らっきょの甘酢漬けを楽しみにして頂いてありがとうございます！

塩漬けして乳酸発酵させて、先日甘酢漬けにしました。漬け上がりは８月末、９月から販売いたしま

す。

この季節、もう１つの手仕事は梅。梅にはクエン酸がいっぱい。黄色く熟した梅を梅ジャムに仕上が

りましたので、夏バテ防止にクエン酸をとって乗り切りませんか？

☆但馬方面にバスツアーに行って来ました☆

ＳＣ２１船坂の年間行事の一つ、恒例になった日帰りバスツアーに４７名

の方が参加されました。

８時に出発し、山陰線香住駅から懐かしい電車に乗り、餘部鉄橋（空の

駅）までいきました。鉄橋の上に駅があります。景色を見おろしながらエレ

ベーター（通称クリスタルタワー）で下におりました。２駅間だけでしたが

楽しんでいただけたようです。
昼食は浜坂で海鮮料理店魚中心の料理を食べました。皆さんから美味

しいとの声が聞こえていました。一階でも、干物をや土産を買ったりし

て楽しまれていました。

次の目的地玄武洞へと向かいましたが、何とかここまでは持ちこたえ

た天候も本格的な雨となり傘をさしての見学でした。たくさんのお土産

と一緒に、予定通りに船坂に着きました。 （編集委員 黒木 富美子）



（インタビュアー：中西 学）

船坂住民数珠つなぎ 佐藤裕美さん

今回は８隣保内にお住いの佐藤裕美（ひろみ）さん[旧姓：野口]から

話をお聞きしました。当日、１歳の娘さんも連れて来られたんですが、

まぁこの娘さんがムチャクチャ愛らしくて可愛いくて！ 娘さんが覗き

にくるたび顔をデレデレさせていたインタビュアーでした(;^_^。

―佐藤さんは船坂育ちとお聞きしました。

佐）両親が共働きだったんで１～２歳にはもう船坂保育園に通ってい

ました。姉はもう小学生でしたので、歳が近い兄と一緒におばあさん

に送り迎え

―小学校時代はどんな環境でしたか？

佐）私の年代の生徒数は入学時１５、６人（６年生時は11人）ほどで多いほうだったので、休み時間はクラ

スのみんなとドッジボールや野球をして遊ぶことができましたね。水泳の授業は一番上のクラスの黒テープ

をつけたくて一生懸命頑張りました。おかげで黒テープはゲットできました（笑）。あと、船坂にまだ駄菓

子屋さんとJAの隣に今でいうコンビニのような店があったので、おこづかいをもらってよく通ってました。

―山口中学校ではどんな様子でしたか？

佐）入学したときは７クラスあって、しかも山口小・北六甲小の子どもたちで個々にグループが出来上がっ

ていたから馴染むのに苦労しました。船坂ではクラス全員まとまっていたからバラバラのグループに驚きま

したね。クラブは小学生の時からテニス部に入ろうと決めていたので軟式テニス部に入部しました。バス

ケットとかは突き指しそうでイヤだったんです（苦笑）。

―高校はどちらに進まれたんですか？

佐）園田学園です。最初はダンス部、２年生からは軽音楽部で活動してました。小学校時代に宝塚でピアノ

を習っていたのでキーボード担当でした。音楽は小さいころから好きだったんです。でも、勉強も頑張って

ましたよ（笑）。私が３年生の時に園田女子大学に栄養学科が出来たんですが、栄養士の仕事がしたくてそ

こに進学。大学の４年間は、勉強はもとより食材に関する実験やその研究成果レポートの作成で本当に忙し

かったです。

―大学卒業後は？

佐）病院・福祉・保育施設等から食事サービス業務を受託する会社に就職して、各地の病院や厚生施設で栄

養士の仕事をしていました。その間に管理栄養士と、調理業務が面白くなって調理師の資格もとりましたが、

体力的にかなり厳しくなり退職して暫く休むことにしました。自分にとって打ち込める習い事（パソコンや

ヒップホップダンス等）をした後、新しい仕事につきました。そこで主人と知り合ったんです。

―結婚されてからは？

佐）結婚して初めて船坂を出ました（笑）。といっても山口町なので近くなんですけどね。ただ、妊娠中の

つわりがかなりひどかったので船坂で親と同居することになり、今に至っています。母屋と離れで別々の暮

らしですがご飯は一緒に食べています。最近、甥っ子になる赤ちゃんが産まれてとても可愛いので、私もま

た２人目がほしいなぁ～と思い始めています（笑）。

してもらっていました。船坂保育園のあと山口幼稚園・船坂小学校の流れです。



卒業おめでとう♪

毎日一生懸命練習を頑張ってきた子どもたち。１・２歳児さんは、運動

会の雰囲気を練習から楽しむ姿がありました。３・４歳児さんは、可愛

いダンスとパラバルーンに挑戦しました。５歳児さんは最後の運動会。

リレーや綱引き、祭りをテーマにした迫力のあるダンスを披露しました。

今年も素敵な運動会となりました。

（古民家族)

（善照学園）

★船坂のサークル活動★

[テニス] 土・日9:00 [ゴルフ] 年３～４回 [ヨガ]月10：00 火19:30 [趣味作品] 常設展

[グラウンドゴルフ] 水・金9:30  [県民交流広場事業] 加工品・ ランチ・そば・カフェ

令和に元号が変わり2ヶ月が過ぎましたが、最後の

ご公務で上皇・上皇后さまが京都に来られていると

いう日に、仕事で京都に行っていました。

すぐ近くを通られるとの事だったので、ドキドキ

してカメラを構えましたが、お車で一瞬だったため、

撮影しようとせずにしっかり拝見すればよかった、

と反省しました。。。でもよい機会となりました！

(編集委員 西口 かおり)

編集者のつぶやき・・・

地域の皆様、船坂小学校跡施設管理運営委員会の皆様もご協力ありがとうございました。

こんにちは！船坂保育園です。

先日６月２９日（土）に運動会がありました。

善照学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.046）

古民家族 活動中！vol.31

こんにちは。古民家族です！

６月１６日（日）の活動は、小麦の収穫と土練り、ホタル鑑賞とバー

ベキューをしました。先月作成したかかしのおかげで小麦を無事収穫

することができました。
夜にはホタルをたくさん見ることができ、

わいわいと楽しい食事になりました！

次回の活動は７月２１日（日）を予定しています。

６月の活動で収穫した小麦の脱穀を行います。ぜひご参加ください！

メール kominkazoku@gmail.com
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Calender(7/13～8/11)


